

**Universidad Del Sureste**  
**Campus Comitán de Domínguez**  
**Licenciatura en Medicina Humana**

Nombre del trabajo:

Introducción a la epidemiología, conceptos básicos

Nombre del alumno:

Andrea Díaz Santiago

Materia:

Epidemiología

Grado:

2°

Grupo:

C

Docente:

Lic. Cecilio Culebro Castellanos

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 14 de febrero de 2022.

# ***introducción a la epidemiología, conceptos***

## ***básicos***

Para empezar, debemos de saber el significado y de donde viene la palabra epidemiología: La palabra epidemiología, que proviene de los términos griegos "epi" (encima), "demos" (pueblo) y "logos" (estudio), etimológicamente significa el estudio de "lo que está sobre las poblaciones".

la epidemiología se encarga del estudio relacionado con el proceso salud-enfermedad respecto a una población. Su función es primordial para resolver cualquier problema de salud. La epidemiología surge como una necesidad de comprender las características y causas de las enfermedades infecciosas o epidemias que azotaron en la antigüedad. Los estragos que provocaban estas infecciones ponían en riesgo la estabilidad económica y social de la población que las padecía; había, pues, la necesidad imperiosa de resolver este problema

a epidemiología desempeñó un papel clave al permitir al movimiento de salud pública conquistar las enfermedades infecciosas. Es también claro que la epidemiología ha desempeñado un papel clave al permitir al movimiento de salud pública cumplir su actual tarea, la conquista de las principales enfermedades no infecciosas. Lo que no se sabe es que fue el movimiento de salud pública lo que posibilitó que la epidemiología pasara a ocuparse de las enfermedades no infecciosas.

La epidemiología estudia; el descubrimiento del agente, el huésped y los factores ambientales que afectan la salud con el objeto de aportar una base científica para prevenir enfermedades y traumatismos y fomentar la salud.

2. Determinar la importancia relativa de las causas de enfermedad, discapacidad y muerte con el objeto de establecer prioridades de investigación y acción.

3. Identificar aquellos sectores de la población que presenten el mayor riesgo de causas específicas de mala salud para poder dirigir la acción indicada en forma apropiada.

4. Evaluar la efectividad de programas y servicios de salud en el mejoramiento de la salud de la población.

La epidemiología es ampliamente utilizada como auxiliar en la gestión de instituciones de salud, tanto públicas como privadas. Su actividad incluye tareas de administración, docencia e investigación

Legal: cada vez con mayor frecuencia la epidemiología es requerida como testigo experto acerca de posibles relaciones causa-efecto.

Social: participación (apoyo metodológico y estadístico) en los estudios para la determinación de los índices de pobreza, indigencia, alfabetización, etc.

## **Conclusión:**

La epidemiología es un papel muy importante dentro del campo de la salud, este estudia la distribución de los actos de salud, supervisa y vigila las enfermedades.

Tiene como objetivo es desarrollar conocimiento de aplicación a nivel poblacional, y por esta razón es considerada como una de las ciencias básicas de la salud pública, y una epidemia es el aumento de la cantidad de casos de una enfermedad (infecciosa o no) más allá de lo esperado en una zona y tiempo determinados.

## **Bibliografía:**

<https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/informacion-epidemiologica>

*Epidemiología – Centro de Estudios y Servicios en Salud. (s/f). Www.uv.mx. Recuperado el 15 de febrero de 2022, de <https://www.uv.mx/veracruz/cess/vinculacion-y-extension/epidemiologia/>*

The image shows a large, light blue watermark logo. On the left is a stylized icon consisting of several curved, overlapping shapes that resemble a fan or a series of waves. To the right of this icon are the letters 'UUDS' in a bold, sans-serif font.